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水城邻里 我们就在您身边

连日降大雨 地下室泡汤
四个人一天别的啥事也没做，从地下室舀出 100 多桶水

本报聊城 7 月 14 日讯(记者
郭庆文) “地下室防水没做好，逢
雨就进水，也没人管。”14 日，聊城
五建家属院居民李女士反映，12
日、13 日持续降雨，导致小区地下
室被淹，东西都被泡了。

14 日下午，记者来到位于向
阳路的聊城五建家属院，一位住户
正用大桶往外提水。记者来到地下
室，积水最深处能没脚踝，几位住
户互相帮忙，用簸箕把积水舀进盆
里，再把水倒入大桶提出地下室。

“四个人一天别的啥事也没
做，从地下室舀出 100 多桶水。”一
位住户说，这栋楼的地下室每年下
大雨都进水，去年就清理了三次积
水。为此，一些住户用砖头在地下
室垒起 20 多厘米的架子，防止东
西被泡。“得有半月才能渗完，不把
水清出去，里面没法放东西。”

“月初刚搬进来，房东也没告
诉我会进水，东西都泡了。”一位租
房者说，因为房间小，他把一些书
和 杂 物 放 在 了地下室，这下全
泡 汤 了 。“ 室 友 回 老 家 过 周 末
了 ，电 动 车 充 电 器 被 泡 在 水

里 ，不 知 道 还 能 不 能 用 。用 来
充电的插座还通着电，也被泡了，
拔下以后，插座里的水滚烫，太危
险了。”

小区物业称，建楼时地下室防

水没做好，每年都漏水，现在原单
位要破产，物业只负责收管理费，
能供上水电、垃圾有人运送就不
错了，根本没法修地下室。

读 者 朋 友 ，您 所 在 的 小

区 ，地 下 室 进 水 了 吗 ？雨 季 到
来 ，降 雨 越 来 越 频 繁 ，对 于 解
决 地 下 室 进 水问题，您有什么
好 办 法 ？欢 迎拨打本报社区热
线 0 6 3 5 - 8 4 5 1 2 3 4 来说说。

在地下室，一位住户在清理积水。 本报记者 郭庆文 摄

从楼上扯线下来给电动车充电
这在老小区较为普遍，明知道有安全隐患，可有什么更好的办法呢

本报聊城 7 月 14 日讯(见习记
者 王瑞超) 在聊城建筑一公司
家属院，因为没有储藏室，小区居
民从楼上扯线到楼下给电动车充
电，居民知道这有安全隐患，但这
么做实属无奈。

11 日，一走进聊城建筑一公
司家属院，就看到楼上扯下来几根
五颜六色的电线，墙上还安装了多
个铁箱、塑料箱。小区居民刘女士
介绍，这是用来放电动车充电器
的，她家住六楼，没有储藏室、地下
室，电动车电瓶又太沉，往六楼搬
不方便，从楼上扯线下来充电。

据了解，该家属院 1 号楼和 2
号楼没有储藏室，这两栋楼像刘女
士这样充电的住户不在少数。

“天好了没事儿，要是下雨天
确实挺危险，上面都有插座，一进

水了不得。”居民王女士称，都知道
这么做不安全，可也没有别的办
法，只能这样了。

据了解，电线长期暴晒、雨淋，
很容易老化，一旦绝缘层破损，两
根电线碰在一起时就会造成短路，
甚至引起火灾。

对此，该家属院物业管理处一
工作人员表示，小区 1、2 号楼没
有储藏室是个历史问题，居民天
天往楼上搬电瓶不太现实，可是
这么充电又存在安全隐患。但就
目前看来，也没有其他更好的解
决办法。

记者了解到，不少老小区存
在“扯线充电”的问题，如何从根
本上解决这一问题？欢迎读者致
电本报社区热线 0635-8451234 来
说说您的见解。

格追踪报道

小区立体绿化
这个主意不孬

本报聊城 7 月 14 日讯
(记者 谢晓丽) 7 月 9 日，
本报报道了“小区绿地改停
车位出租”一事，不少读者拨
打本报热线反映他们小区停
车的烦心事。“绿地改成了停
车位，小区绿化怎么能达标
呢？”对此，聊城市住建委想
通过本报呼吁：小区绿化应
改变单一的草坪绿化模式，
提倡立体绿化，既解决停车
难问题，又能达到绿化指标。

“现在汽车越来越多，停
车难成了很多小区最棘手的
问题。”10 日，本报刊发了小
区停车难的问题后，引发不
少读者共鸣。“要绿化，还是
要停车位，这是个棘手的问
题。”家住滨河花园小区的刘
先生说，去年他们小区也上
演了一场“绿化带与停车位”
的大战，最终绿化带没能敌
过停车位。

“小区绿化应改变单一
的 草 坪 模 式 ，提 倡 立 体 绿
化。”聊城市住建委相关负责
人表示，近年来，由于停车位
的问题，不少小区业主和物
业发生矛盾。“当停车成为核
心矛盾的时候，可根据停车
与绿化的重要性来解决，更
倾向于解决哪个问题。”他介
绍，聊城的绿化原来都是草
坪绿化，这种绿化存在管理
维护难的问题。在北方地区，
正常的维护过程，需要大量
的水源。城区为保证地下水
位，禁止开采自流井。单靠自
来水来养，肯定会出现矛盾。

“水从哪里来，水费谁来出？”
该负责人表示，小区可

尝试立体绿化，地上栽高大
的乔木，乔木下面可以乘凉，
可以停车。既能解决停车难
的问题，还能达到绿化指标。

记者了解到，从 1998 年
开始聊城一直在推行立体绿
化。其中有垂直绿化和屋顶
绿化。立体绿化已成为城市
时尚，占地少，并且节能环
保，是解决城区绿化难的一
个重要方法。

您所在的小区是否存在
停车难问题？有哪些小区较
好地解决了绿化和停车的矛
盾？欢迎致电本报社区热线
0635-8451234 来说说，给大家
分享一下成功经验，帮助更
多小区解决停车难的问题。

格政策播报

三年内完成

棚户区改造

本报聊城 7 月 14 日讯
(记者 谢晓丽 通讯员
吴华军) 近日，聊城围绕建
设“双百大城市”战略目标，
提出了三年内全面完成棚户
区改造的任务，力争到 2015

年，全市改造 328 个棚户区，
完成拆迁面积 2603 万多平
方米，解决十万户、30 万居
民的安置问题。

水上“漂”？

连日降雨，东昌湖
水位上涨，淹没了一座
连接亭子的小桥。大人、
孩子到小桥上戏水纳
凉，成为一道风景线，也
存在安全隐患。

本报记者 邹俊美
摄影报道

在聊城建筑一
公司家属院，有居
民从楼上扯线到楼
下给电动车充电

本报见习记者
王瑞超 摄
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